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□田玉桥
周四， 国足将迎来世预赛第

一个比较大的考验———主场迎战
中国香港队。 中国香港队看上去
不大起眼， 但他们却是目前小组
的 “领头羊”， 这支球队也暗藏
着很多 “玄机”。

中国香港队最大的 “底牌 ”
就是他们拥有多名归化球员， 以
前港队也有过巴贝利、 山度士这
样的 “外援”， 但球队首发中顶
多一两个 ， 而这支港队的 “外
援” 数量之多令人咋舌。 要拿这
些归化球员和中超的外援比， 那
是肯定比不了的， 中超的外援动
辄千万级别， 很多都是世界级球
星。 不过， 中国香港队的这些归
化球员有两个特点———其一大都
在香港联赛效力多年， 熟悉中国
香港队的打法， 配合很默契； 其

二， 这些球员都弥补了中国香港
队在各个位置上的短板， 让中国
香港队的整体实力有了加强。

中国香港队这些归化球员
中， 最让北京球迷熟悉的莫过于
效力于北控队的高梵。 高梵这名
球员有着突出的个人能力， 虽然
是内援 ， 但是他的这种强突能
力， 丝毫不弱于中甲的外援， 经
常能看到高梵一条龙从中场杀到
禁区腹地。 高梵的问题是战术意
识比较差， 有时候 “独” 一些，
但是他的这种 “生吃” 边路的踢
法 ， 还是任何对手都比较畏惧
的。 高梵的这个水平， 如果概括
一下， 就是比内援高一些， 比外
援低一些。

实际上， 就是这个看上去还
不错的高梵， 在中国香港队里并

非绝对主力。 这支球队的其他归
化球员也都具备着高梵一样的能
力， 像他们的两个黑人中卫， 控
制力很强， 中国队跟中国香港队
踢 ， 因为这两个黑人中卫的存
在， 不会像以往那样有太多的高
空优势。 而中国香港队锋线上那
个英格兰前锋麦基， 虽然技术粗
糙， 但还是很能搅和的， 特别是
他有一定的速度， 反击中威胁不
小。

总体来看，补充了“外援”的
中国香港队，较之以往实力更强，
其水平在中甲上游和中超末流之
间。也就是说，中国队只要打出水
平不失常，在主场应该可以拿下。
关键是中国队自己不能有闪失，
对手不是不丹队那样的鱼腩，你
犯错误，他就有能力抓住。
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■业余高手

世界杯预选赛第三轮
中国VS中国香港
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■赛事推荐

□本报记者 段西元

小小心心
““高高梵梵””们们

从2008年到今天我连续参加
“北马” 比赛， 对于别人而言我
不敢说自己的 “北马” 经历是个
传奇 ， 但于自己个人而言 “北
马” 一定是个传奇中的神话。 促
使自己怀着感恩的心情敲打着键
盘将这么多年 “北马” 征程中的
收获及感触记录于此， 希望对未
来是一份鼓励和鞭策。

2008年 “北马 ” 首秀踏入
“北马” 的门槛， 当时作为一名
快递员的我没想到离马拉松是这
么近， 每天骑着自行车带着超载
的快件沿线穿于北京城的大街小
巷， 有的时候为了将加急件按时
送到客户的手中往往奔跑在路上
（节省停车时间）、楼道内（节省等
候电梯时间），或许个别客户或现
在的快递员不相信当年我们会跑
着送快递，但事实就是如此。

无论从精神上还是从实际生
活中我都需要一次洗礼和振作，
于是我有意识的在工作中培养自
己能跑不走边跑边送， 跑着跑着
感觉有点像运动员的意思了， 加
之2008年奥运会的氛围点燃了我
年轻时就想参加马拉松的梦想火
焰， 就这样积极报名参加了2008
北京马拉松。 在比赛中因训练不
够系统， 第一次马拉松经历和大
多数人一样是刻骨铭心的， 起跑
前的踌躇满志， 途中跑时历经身

心疲惫 、 30公里过后的 “鬼门
关 ” 疲劳期来临时大脑一片空
白 ， 只知道四肢在机械的运动
着， 在我的定义中马拉松是跑下
来而不是走下来的， 无论多苦多
累也要坚持奔跑到终点， 最终我
以3小时05分完成首秀。 自那时
起， 我每年都要参与到 “北马”
中， 成绩也稳定在3小时以内。

我时常在想： 四十几岁才踏
上马拉松的赛道， 能不能跑出自
己所能期望的成绩？ 经过评测这
个想法是可行的， 于是利用业余
时间循序渐进的按计划刻苦训
练， 每年一个小台阶逐渐突破着
……直到2011年的 “北马 ”， 带
着虔诚时不我待的决心一路追随
在 “北马” 的赛道上， 终于接近
了心中的目标。

在 “北马” 的跑道上， 我用
脚步丈量的不只是42.195公里赛
道，还有感受一路相伴、面带微笑
的志愿者发自内心给予的鼓励和
笑容。 和其他赛事比较“北马”虽
然距离一样但感受大有不同，所
以我将“北马”锁定为检验自己训
练水平和成绩的平台赛事。

回想这些年的 “北马” 赛道
经历， 感谢上帝让我由一名快递
员蜕变成一名马拉松爱好者， 感
谢“北马” 让我有了 “人生如赛
道， 赛道如人生” 的深刻感悟。

本报讯 （记者 白莹） 近日，
西三旗街道清景园·社区青年汇
组织社区内的青少年和亲子家庭
在奥林匹克森林公园南园开展了
“奔跑吧·少年” 暑期成长活动，
本次活动利用微博微信和海报等
宣传手段招募到40余人参加。

活动当天， 天气凉爽， 空气
清新， 参加活动的青少年及家庭
来到南门附近的五环小广场， 在
青年汇社工的带领下， 大家进行
了包括指压板、 搜集不同树叶、
猜拳、 投沙包、 顶气球等多项比
赛， 首先完成的选手会获得精美
奖品， 其他人员完成也会获得相
应的纪念品。 活动最后， 选手们
分出了名次， 按照排名领取了奖
品。

此次暑期活动内容丰富、 主
题明确， 通过竞赛的形式， 锻炼
了青少年心理、 身体素质， 受到
学生和家长的喜爱。 一些孩子们

玩得意犹未尽， 希望下次能有更
多的项目参加， 家长们也希望多
多举办此类活动， 既可以在周末
带孩子们出来游玩， 也能借此机
会认识更多新朋友。

一个快递员对“北马”的感悟

本报讯 8月31日晚， 张呈栋
从西班牙回到深圳， 跟国家队会
合。 由于张呈栋抵达时球队正在
训练， 因此他放下行李后立刻前
往训练场， 进行了简单的恢复。

西甲联赛第二轮比赛结束
后， 张呈栋立刻回国。 他先从马
德里飞到广州， 然后再从广州乘
车前往深圳， 跟国家队会合。 张
呈栋抵达国家队下榻酒店时已是
晚上七点半， 球队此时正在宝安
体育中心外场训练 。 得知此事
后， 张呈栋放下行李， 换上训练
装备后立刻前往训练场， 跟大家
见面。 随着张呈栋的回归， 此次
参加国足集训的23名队员也全部
到齐。

由于张呈栋是刚下飞机， 因
此他并没有参加球队的有球训
练 ， 而是在场地进行了简单恢
复。 由于之前一直跟随巴列卡诺
队训练， 因此张呈栋的体能肯定
没有问题。 对于他来说现在主要
的工作是好好休息， 消除旅途的
疲惫， 然后再用最短时间倒换时
差。

在佩兰的战术体系当中， 张
呈栋一直是右后卫， 他的到来弥
补了球队这个位置上人员的缺
失。 由于转会巴列卡诺， 张呈栋
并没有跟随球队参加东亚杯赛，
再加上张琳芃有伤缺阵， 这也让
佩兰在这个位置上找不到合适的
人选。 现如今这两人都已回归，

佩兰非但无需在这个位置上烦
恼， 反倒要在张呈栋和张琳芃这
两人之间选择一人。

昨天， 张呈栋已正式开始跟
随球队进行有球训练， 加入到备
战两场世预赛的阵容当中。

（艾文）

张呈栋回归 国足23人聚齐

“奔跑吧·少年”
点亮海淀儿童暑期生活
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